

Por un año.....\$ 12
" semestre..... 6
" mes..... 1
Las suscripciones a domicilio tienen un recargo fijo de \$ 0.20 por mes.

LA PATRIA

Diario de la mañana

Año 5º Serie 2ª

Quito, (Ecuador), Miércoles 15 de Noviembre de 1905

Núm. 1.981

Azúcar

El sindicato azucarero ofrece vender azúcar de primera al precio de \$ 8.50 (ocho sures cincuenta centavos) el quintal puesto en Guayaquil, siempre que sea para la venta del interior de la República.

No se vende partidas menores de cincuenta sacos. Dirigir los pedidos a

E. Rohde & Cia.

Administrador del Sindicato.—Guayaquil. Quito, Octubre 26 de 1905.

Muller y Mc. Good

INGENIEROS, CONTRATISTAS Y COMISIONISTAS

29 Broadway New York U. S. A.

Especialistas en canalización. Expertos en compras de maquinarias para toda clase de industrias.

Quito, Octubre 17 de 1905.—2 m.

GRAN REALIZACION

Se realiza á precios sumamente módicos, lo siguiente: varias casas con terreno, galpones y horno; varias herramientas para herreros mecánicos, fundidores, carpinteros, etc.; varios útiles de foigrafía, con un aparato perfeccionado; varios útiles para pintores, brochas, pinceles y pinturas finas; un motor industrial, fuerza de cuatro y media caballos; una ducha para baño; varias máquinas para coser y una infinidad de artículos de utilidad.

Una existencia de mercaderías con un 20% de rebaja del precio de costo.

Las personas que deseen comprar pueden verme en mi tienda, bajos de la casa de la Sra. Leticia Artega de Rodríguez, de 1 á 3 p. m. Quito, 16 de Octubre de 1905.

Y m. Luis G. CHARVET.

Botica del Comercio

Instalada esta Farmacia, con un surtido de drogas recientemente importadas de Europa y Estados Unidos de América, tiene abierto su despacho al público desde el 1º del mes en curso, con un personal necogido de empleados: dos doctores en Farmacia y el número competente de ayudantes prácticos.

De 12 m. á 2 y media p. m., consultas gratis para los pobres, á los que atenderá el Dr. D. Eustorgio Salgado Vivanco.

Por la noche de 7 á 9, también consultas para los pobres. Asistirá el Dr. D. Alejandro Luna.

Se garantiza un despacho prolijo y correcto, esmero en el servicio y la brevedad posible.

Quito.—Carrera de Venezuela (salte del Correo).—No 60, letras A y B.—Teléfono 298.—Apartado 117.

AVISO

Por orden de la Junta Directiva del cantino de esta ciudad á Bahía de Caraquez concócese licitadores para la apertura de una vía desde "La Encarnación" hasta "Yamboya". Este camino tendrá un metro cincuenta centímetros de ancho, con cinco metros de descauce del bosque á cada lado, una lastrado y las cunetas empedradas.

El contrato se verificará por kilómetros, el 27 del mes de Noviembre próximo venidero.

Quito, Octubre 27 de 1905.

Y m. El Secretario de la Junta.

LA CALZADORA AMERICANA

DE SIMON MONTENEGRO

pona en conocimiento de su clientela que ha recibido un surtido completo de artículos y formas.

Carrera Venezuela, letras A B.

Se vende una casa y terreno en la parroquia del Quince, en el centro de la población. La persona que interese entienda con su dueño Sr. J. Rafael Montenegro en su casa, en la plazuela de San Blas intersección de las carreras Chile y los Ríos.

Quito, Octubre 19 de 1905. Y m.

Femeninas

—LA CRINOLINA—

La moda es la gran tirana de las costumbres; y en cuanto se dice: "es moda" muchos se imaginan que deben ponerse como lo manda el figurín para lucir las actualidades del día.

Y toda actualidad que no parece ni racional, ni lógica, se acepta inmediatamente y se proclama.

Porque tal es el espíritu del siglo, y el que no sigue sus corrientes se queda atrás, y envejece, y se archiva como los libros antiguos, que van á parar al montón.

¿Qué quiere la moda? Ella misma ignora lo que pretende y lo que desea, de donde resulta que semanalmente aparece una excentricidad que termina por no sorprendernos nunca.

La mayor parte de las excentricidades vienen de Inglaterra y de los Estados Unidos.

El inglés no se preocupa nunca de lo que dirán acerca de su traje. Se viste para sí, para su comodidad, y elige ante todo lo que más le agrada. Si le contemplan con sorpresa ni siquiera lo nota; tan á su gusto lo encuentra.

La parisiense no piensa de la misma manera. En ella hay variedad y deseo insistente de distinguirse á toda costa. Un traje sencillo que pasa desapercibido entre la muchedumbre es reemplazado inmediatamente por otro que llame la atención y se imponga. Pero muchas se olvidan de que hace la moda no es tanto la moda como la persona que lleva las cosas nuevas, y también las viejas; porque en tratándose de modas hay que decir que ni todo lo viejo es nuevo, ni todo lo nuevo es viejo.

Y á propósito. ¡La crinolina ha resultado!

¡Oh, la vieja crinolina!

Cuando pienso que en su tiempo fué objeto de amarga crítica, de constante ridículo, me pregunto: ¿Cómo es posible que semejante cadáver del imperio de Napoleón III—con el cual cayó—haya sido despertado del sueño en que yacía?

Pues así es, y hoy hace furor en Francia. Muchos empearon por rechazarla con desprecio, con irónicas burlas; pero, ya lo he dicho, la moda no entiende de lógicas.

Muchas señoras han protestado ya de la tal moda, pero se sostendrán en lo dicho? Probablemente no, y como débil pluma serán arrastradas por el viento.

Entre las que en Francia se han indignado, se cuenta á la gran trágica Sarah Bernhardt. Esta señora dice que por nada consentirá en usar crinolina aunque se haga universal esta ridícula moda.

—Solamente obligada por los consejos maternales—ha dicho—la llevé algún tiempo en mi juventud; y desde entonces la considero como un instrumento de tortura.

Y la Srita. Sarel, una de las jó-

venes más bellas de París, dijo á un periodista que solamente por ser un decreto de la moda se vería en el caso de usar crinolina.

A continuar universalizándose la moda en las grandes ciudades, probablemente tendrá que hacerse general, no obstante las protestas que se lancen á los cuatro vientos.

¿Aceptaríamos no otras la vieja moda que se yergue implacable contra los que se rieron de ella ahora treinta años?

Tal vez. Lo que se necesita es una valiente que se decida á dar el primer paso para que las demás la sigan como los carneros de Par-nurgo.

CARMEN DE RODAS.

ERROR FATAL

Un error muy fatal lo es abandonar á los riñones

MODO DE SABER SI LOS RIÑONES

ESTAN ENFERMOS

Son tantas las muertes que se deben á males de los riñones que es bueno conocer los síntomas más comunes de tales enfermedades y emplear una medicina bien adaptada antes que se vaya á arrastrar el mal. Los síntomas más usuales de indisposición de los riñones son: dolores de espalda, lomos y en el cuello ó caderas; orina turbia, de mal aspecto, con asiento ó recidivo; piel reseca y febril; crecimiento de las orejas, jaquecas, mareos y una debilidad general del cuerpo. Si le aqueja á Ud. algunos de estos síntomas, comience á usar las Píldoras de Foster para los riñones, remedio seguro en que se puede depender y ya consuelo en casi todos los países de la América latina.

El Sr. José Olejas, oficinista, vecindado en Bocas del Toro, República de Panamá, nos escribió por primera vez en Septiembre de 1904 dándonos detalles de los más graves síntomas de mal de los riñones como eran: asivato ó sequimento en los orines de color amarillento, orina ardiente y gotada; empamblamiento de la vista; insomnio, dolores de espalda, etc. También nos informó sobre otros síntomas que indicaban hallarse afectado del hígado y órganos adyacentes y que consistían en estreñimiento, malestar después de las comidas acompañado por desagradables eructos, hielosidad, etc.

Acordámonos al Sr. Olejas el caso usual de tratamiento con nuestros capicillos y en Abril 27 de 1905 ha vuelto á escribirnos en los términos siguientes: "Terceiro el gusto de participar á Uds. en honor á la Verdad y á los hechos que me encuentro ya hoy día libre completamente de los achaques de los riñones que me aquejaban, gracias al uso de sus eficaces Píldoras de Foster para los riñones." También me he dado al uso de sus Píldoras de Doan en la firma que tuvieron la bondad de indicarme, los penosos síntomas de que había venido sufriendo de indisposición del hígado y del estómago. A lo que ya he comunicado á Uds. debo agregar el hecho de que mis dolencias de los riñones y del hígado venían de dos años atrás. También me valgo de esta oportunidad para decirles que un amigo mío, el Sr. Alberto Martínez, á quien recomendé sus Píldoras de Foster, al guiarse por mi consejo se ha restablecido enteramente de una enfermedad crónica de que se hallaba afectado por años, etc., etc."

Nota.—Acostumbramos ofrecer al público testimonios de la misma localidad donde se publican, lo cual confiamos poder hacer en el caso del Ecuador una vez que sea conocido el mérito y eficacia de nuestros medicamentos. Enviaremos nuestra carta, franco de porte, á quien la solicite. De venta en todas las boticas. Foster Mc. Clellan Co., Puffalo, N. Y., E. U. de América.

"LA EDISON"

Pone en conocimiento de sus abonados, que suspende el servicio de luz desde el día 14 hasta el 18 del presente mes, por tener que hacer reparaciones en su maquinaria.

El Gerente.

Quito, 13 de Noviembre de 1905.

SE VENDE una bonita y cómoda casa y jardín sita en la parroquia de Guápulo, cerca del templo, en precio sumamente módico. La persona que interese entienda con el Sr. Manuel Jijón Lora, en su oficina.

Quito, Octubre 26 de 1905.—2 m.



¡QUÉ GANGA!

El 13 de los corrientes, en la Facultad del Sr. Nicolas Mejía, tendrá lugar el remate de la casa de la Sra. Zoila Egós viuda de Rodríguez. Dicha casa está situada en la plaza de la parroquia de Puéllaro, cuyo clima abigüado, sano y delicioso es de consueledad, recreo y bueno para las enfermedades del pecho. Los hijos de Puéllaro, que son á poca distancia de Potosí, que es de carácter suave, agudo y complacencia. La casa es de alto y bajo, tiene techos asedados y cómodos, y esta averda sólo en mil cuatrocientos sures.

No hay que perder la ganga. Noviembre 7 de 1905. 8 v.

ENCUADERNACION

En la carrera Avanza, N° 25, se encuadernan y empasta toda clase de obras en cualquier pasta y al gusto de clientes, á los precios más bajos de los de la plaza.

La Novela del Sr. Quintiliano Sánchez, en venta, se trabaja á 25 centavos el ejemplar. Noviembre 5. Y m.

FOTOGRAFIA "MENENDEZ"

Ha llegado el nuevo y elegante surtido de tarjetas de moda; que pongo á disposición del distinguido público de la Capital, á precios reducidos, á la mitad del valor efectivo, hasta el mes de Enero en que realizaré mi viaje á Europa para traer las últimas novedades y adelantos en el arte fotográfico.

La tarifa de precios se exhibe en el Establecimiento. Noviembre 10 de 1905. 15 v.

JOSE MARIA AYORA

ABOGADO

Atiende á su clientela: de 10 á 11 a. m., y de 3 á 5 p. m. Carrera "García Moreno", núm. 31.—Teléfono, núm. 224.—Apartado de correo, núm. 3.—Dirección telegráfica: "Ayora".

ESPECIALIDADES:

Defensor en materia criminal; Agente de obtención de patentes y registro de marcas de fábrica. Quito—Bco. dor.—S. A.

L. DURINI & HIJOS

acaban de recibir un gran surtido de pinturas finas el óleo y acuarello.

LUISA. CABELLAS BORJA,

—ABOGADA—

ofrece sus servicios profesionales en Ibarra.

“LA PATRIA”

Quito, Noviembre 15 de 1905.

Gratitud nacional

Todos los pueblos de la tierra han procurado perpetuar la sagrada memoria de sus héroes y de sus mártires erigiéndoles monumentos soberbios y estatuas grandiosas, modeladas en bronce ó mármol. Ahora mismo se trabaja por eternizar de esa manera la célebre figura del Cervantes ecuatoriano, y hacen bien los que de esa laya rinden homenaje á las letras y á la pluma que honran á la Patria: Montalvo tuvo también grandes defectos y con todo y quizás también por ellos su memoria aparece digna de una estatua.

Creemos, pues, que ha llegado ya la hora en que se debe trabajar por erigir un monumento digno del más grande de los ciudadanos y Presidentes que ha tenido el Ecuador; monumento que debe ser costeado por la gratitud nacional, por esfuerzos particulares de todas las mejores clases sociales de nuestra época.

“La Patria” con tal objeto, acordándolo con los más importantes diarios de la República y las personalidades más salientes de las capitales de provincias, trabajará, desde hoy, por la organización del Comité “La gratitud nacional”, encargado de procurar los fondos necesarios para erigir á García Moreno, una estatua digna de su memoria, la que será colocada en el lugar más heroico de esta Capital y lo más pronto posible.

Hace más de treinta años que, á la siniestra lumbre del machete kolín, fieramente manejado por el asesino, rodó la cabeza del más noble de los ecuatorianos y se extinguieron para siempre los latidos del corazón que mantenía en alto el honor de la República y vigorosos la fortuna y el crédito de la Nación; entonces, junto á sus despojos, la orgánica stadia del crimen hizo su agosto, alentada por la indiferencia y la ingratitude populares de su época.

Hoy, serenas las pasiones y palpados los desengaños, en el fondo de las tinieblas, aparece radiante la figura de García Moreno, ante la nueva generación que á cada paso arroja ella en presencia del hombre? ¿Dónde una institución educadora cuya misión no sea volvernos literatos y filósofos, abrogados á mediocres sino realizar un ideal más noble, hacernos ciudadanos honrados, útiles á la patria y á la familia, hombres de la vida y el deber, conoedores de la naturaleza que nos rodea y del secreto de aprovecharnos de ella, gente de sentido práctico, espíritu laborioso, ánimo modesto y corazón atrevido? Mientras en una sola de nuestras publicaciones no se halla uno de esos institutos modernos que presiden la vida moderna, no hay una sola capital de provincia y aun cabezas de cantón regularmente poblada, que no cuente con uno ó dos colegios académicos en que se amamanta á la juventud y se vigoriza su espíritu con reglas de gramática, preceptos de literatura y elucubraciones metafísicas. ¿Y con literatos y metafísicos á la vez, que se entregamos en la lidia mundial de las razas y los pueblos á vernos frente á frente de agricultores atirados, sagaces industriales, ávidos comerciantes y profundos científicos? ¿Cuál será el resultado de esta lucha entre declamaciones re-

tancias anormales, pudiera dejar de existir, no quiere privar-se del honor de llevar á cabo esta idea que seguramente han vivido oculta en los corazones nobles y patriotas de todos los buenos ecuatorianos.

Quizás alguno halle inoportuna nuestra resolución, porque viven algunos de sus enemigos capaces aún de hacer rodar un pedazo ese mismo monumento nacional.

Dado el caso de que pudiese realizarse otra vez ese acto salvaje, nunca es más oportuna nuestra idea: glorificar la memoria de García Moreno y levantar su estatua sobre el eterno remordimiento de los viles.

¿Os parece inoportuno el que la gratitud nacional glorifique las virtudes del Mártir estando imperando el liberalismo?—No, señores, los tiempos han cambiado y el salvajismo no hallará más premio é impunidad ante el Gobierno que anhela por secundar la acrisolada honradez del modelo de Presidentes.—Adelante! y nuestra idea germinará como el grano de mostaza.....

Problema Pedagógico

Todas las naciones se aprestan para las luchas por la existencia, las luchas pacíficas desahogada no en los campos de batalla entre el humo de la pólvora y los toques del clarín sino en el terreno de lo económico, sostenidas por el trabajo, alentadas por la utilidad y decididas por la libre competencia. Todos los pueblos conscientes de su ser, palpando las grandes complicaciones de la vida industrial y mercantil, se han visto en la necesidad imprescindible de atender de un modo preferente á la formación, al despliegue y al alcance. Este de las clases trabajadoras, de sus obreros y de los que dirigen la actividad productiva en el campo en el taller y en la fábrica.

¿Dónde entre nosotros, no diré un organismo completo que abrace toda la nación, sino sólo un órgano, siquiera una escuela eminentemente popular, empapada del ideal moderno, en que se prepare á las masas para la competencia vital, se enseñen, aumen y refinen las energías para el trabajo ilustrado y productivo, para las labores rudas, asiduas y constantes, en que se fundan ánimos emprendedores, entusiastas, vigorosos, anhelandos de vivir, trabajar y renovar la vida, viriles y resiguados ante la naturaleza, fuertes y alegres ante los obstáculos que á cada paso arroja ella en presencia del hombre? ¿Dónde una institución educadora cuya misión no sea volvernos literatos y filósofos, abrogados á mediocres sino realizar un ideal más noble, hacernos ciudadanos honrados, útiles á la patria y á la familia, hombres de la vida y el deber, conoedores de la naturaleza que nos rodea y del secreto de aprovecharnos de ella, gente de sentido práctico, espíritu laborioso, ánimo modesto y corazón atrevido? Mientras en una sola de nuestras publicaciones no se halla uno de esos institutos modernos que presiden la vida moderna, no hay una sola capital de provincia y aun cabezas de cantón regularmente poblada, que no cuente con uno ó dos colegios académicos en que se amamanta á la juventud y se vigoriza su espíritu con reglas de gramática, preceptos de literatura y elucubraciones metafísicas. ¿Y con literatos y metafísicos á la vez, que se entregamos en la lidia mundial de las razas y los pueblos á vernos frente á frente de agricultores atirados, sagaces industriales, ávidos comerciantes y profundos científicos? ¿Cuál será el resultado de esta lucha entre declamaciones re-

lundas é instalaciones agrícolas, entre figuras de retórica y máximas de valor, entre formas silécticas y leconomotoras silváticas, entre vicariedades ideológicas sobre lo absoluto y raciocinios positivos sobre las fuerzas naturales?

No es necesario ser adverso á los literatos y filósofos para condenar decididamente nuestra enseñanza nacional puramente literaria y metafísica, tan libre de las rastreras realidades de la vida, que bien puede ser por nosotros algo, muy alto en el mar de la instrucción, como lo pasó á Ibero con sus alas de cera deteniéndose por el sol.

LE BROUSE.

TARIFA

Que regirá desde el 1.º de Diciembre del presente año en los viajes de Quito á San Antonio é intermedios:

De Quito á Cotacollao \$r. 1.20 De Quito á Pomacuy \$r. 1.50 De Quito á San Antonio \$r. 2.00

El valor de los asientos se paga de contado, sin distinción de personas.

Es prohibido llevar equipaje. Quito, Noviembre 6 de 1905. ANGEL M. NARANJO.

Veinte razones

PARA Oponerse AL ALCOHOL.

- 1. Nunca edifica al hombre, lo destruye.
2. Nunca hermanera el hogar, lo desola.
3. Nunca aumenta la utilidad del que toma, la disminuye.
4. Nunca apaga las pasiones, las inflama.
5. Nunca acalla la lengua del que calumnia, la desfilta.
6. Nunca promueve la fuerza del pensamiento, lo envenena.
7. Nunca vacía los asilos ni las cárceles, los llena.
8. Nunca protege al enfangado libre, lo envilece.
9. Nunca hace hogares felices, sino tristes y desesperados.
10. Nunca promueve lo justo, sino lo injusto é inmundo.
11. Nunca prepara á los hombres para los cielos, sino para los infernos.
12. Nunca disminuye las contribuciones del Estado, sino que las aumenta.
13. Nunca favorece el reposo del domingo, sino los escándalos.
14. Nunca protege á nuestras personas, las expone á peligros sin cuento.
15. Nunca nos consigue buenos amigos, sino que pierde á los que tenemos.
16. Nunca fomenta la ambición y el avaro, sino que invita á la pereza, á la miseria y al crimen.
17. Nunca auxilia á la familia, sino que trabaja en pro de las comisarías, las prisiones y los manicios.
18. Nunca refina el carácter cristiano ni la cultura, sino que fomenta la ignorancia, la inmundicia y destruye el alma inmortal.
19. Nunca enseña la honradez y la justicia, sino que inicia al inenmiado y al ladrón.
20. Nunca ayuda al hombre, sino que le roba su dinero, su salud, su esperanza, su inteligencia, su buen nombre y todo lo mejor que posee.

París

14 de Octubre de 1905.

EL ARSENAL DE SINGAPORE Sr. Director de “La Patria”:

Parece que el tratado concluido entre Inglaterra y Japón debía garantizar los intereses marítimos británicos en el mar de China, por la potencia mostrada por la flota japonesa en estos últimos tiempos; pero, sabiendo los Ministros ingleses que mejor vale contar consigo

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Mari-bona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un serénderable y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiroga, cuyos documentos han sido referendados por el Sr. Notario Lelo, Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1905. Sras. SCOTT & BOWNE, Nueva York. Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Mari-bona y Peraza, de once años de edad, el cual desde su nacimiento sufría en el pecho la feroz acción de una enfermedad que día por día me había que más veneno é ira en el alma; la vida le faltó; los labios se lecajaron; él se me quedaba un espíritu, más huesos y nervios. En esa estado, el Dr. Roque Sánchez Quiroga, después de haber agotado todos los recursos médicos le recomendó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndome suministrado de ella una cantidad que á mi entender me costó bastante, quedando tras de mí un niño fuerte y sano, como lo demuestran las fotografías que acompaño. CATALINA PERAZA, Vda. de MARI-BONA.

ROQUE SANCHEZ QUIROGA, Médico y Cirujano. CERTIFICADO que el señor Mariano Francisco Mari-bona y Peraza, varón de cinco años de edad, en consecuencia de su transformación que pasó de ser un niño débil y raquítico á un niño fuerte y sano, como lo demuestran las fotografías que acompaño, que por ser imposible hallar ninguna familia en la ciudad de la Habana que sepa de un niño de la edad y estatura que el niño Mari-bona y Peraza, en esta circunstancia. Emulsi6n de Scott que las buenas realidades me hacen recomendar en otras ocasiones, suministrando esta por un resultado que á mi entender me costó bastante, quedando tras de mí un niño fuerte y sano, como lo demuestran las fotografías que acompaño. HABANA, Marzo 16 de 1905. DR. ROQUE SANCHEZ QUIROGA.

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe. En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1905. JUAN DE LEON

TESTIGOS: PEDRO MONTERO C. REQUENA

que con los dinús y como la presión es uno de los méritos que principalmente distingue á Inglaterra, se ha decidido en Londres, la creación de un arsenal de primer orden en Singapur.

Hasta ahora, los ingleses tenían como centro naval militar en Extremo Oriente la isla de Hong-Kong situada en frente de las bocas del río Canton; han juzgado que esto no les era suficiente y que era necesario tener un base militar más fuerte, al Sud del mar de China á la salida del estrecho de Malacca, que se extiende entre la península de la misma nombre y Sumatra.

La enseñanza que se saca de la guerra ruso-japonesa es formal. Pasando por el estrecho de Malacca, el Almirante Rodjstvensk ha demostrado que éste era el único camino posible. Los otros estrechos formando salida en el mar Amarillo presentan dificultades de masiado grandes para que una flota importante se exponga á verse atacada por los torpedos y los submarinos escondidos en una de las numerosas caletas.

Por su situación geográfica, Singapur fortificada será para el Extremo Oriente lo que Gibraltar es para el Mediterráneo, es decir la llave de la puerta.

tonces más que unas cuantas centenas de habitantes.

Pero, el desercio lo que tomó la ciudad le dejó el impulso de la colonización europeo; así tal que en 1824, la Inglaterra se sacrificó el dinero necesario para comprar la isla entera, en toda soberanía.

La isla no es muy grande. Tiene más ó menos unos 40 kilómetros de largo sobre 20 de ancho, con una forma elíptica.

300 metros apenas la separa de la península de Malacca tan peligrosa por las fieras que allí abundan. Ese pequeño brozo de mar es machos rocosos á una resaca por los tigres que van andando. Hace algunos años muchos indios fueron devorados por las fieras en la campaña de Singapur.

La ciudad actual se compone de tres partes distintas: el barrio europeo, el barrio indio y el barrio chino; por eso mismo, es una de las ciudades más curiosas que se pueda visitar.

En el barrio europeo, reinan todo el lujo y esplendores de la civilización, parques, paseos y magníficos hoteles. Al lado es la India, con su indolencia y su aparato; más lejos es la actividad de una ciudad china, con su aglomeración de seres que viven en un espacio demasiado estrecho y la lucha para la vida.

Como no se imprimiera un arsenal en algunos meses, ni tampoco en algunos años, el Gobierno inglés comienza por ampararse de lo que ya existe. Para esto quiere adquirir unos magníficos diques pertenecientes á una compañía privada, de una

# ULTIMO Y COLOSAL DESCUBRIMIENTO DE LA MEDICINA! POR FIN!!

Se descubrió el remedio más eficaz para curar y sanar radicalmente en pocos días el REUMATISMO por antiguo ó crónico que sea con el maravilloso específico Norte Americano **Excelsior** premiado con 2 medallas de oro, esta especialidad asombra a la que usa porque jamás se ha visto ningún remedio que produzca su buen alivio como sucede con esta especialidad por cualquier dolor ó iritación **Unguento Excelsior**. Se recomienda á las personas que tengan la **cara ó narices coloradas** llagas gárgaras ó sífilíticas exemas herpes, sarnas, granos, manchas, etc., aunque tengan muchos años de antigüedad; las personas que deseen obtener este precioso medicamento pueden dirigirse á Lima Perú Casilla 911 á los señores Rivero y Cía. únicos agentes autorizados para la venta en la América del Sur por mayor y menor precio del Especifico Soles 4, libre de conducción y se remite a vuelta de correo.—De venta en la Botica del Guayas.

## Rivero y Cía.

dimensión suficiente para alijar una gran escuadra.

Para aliorar unos intereses particulares bastantes considerables, pues dicha compañía es de un capital de 30 millones de francos y da buenos dividendos á sus accionistas el precio se está fijado por arbitrios nombrados los unos por la sociedad y los otros por el Gobierno. El caso de imposibilidad de arreglo por vía de conciliación, uno de los financieros más eminentes de Inglaterra será nombrado para arreglar definitivamente el asunto.

Es muy posible que semejante eventualidad no se presente. El Establecimiento Inglés hace siempre buenas cosas. Dispone de mucho dinero y no se muestra mezquino cuando se trata del interés nacional.

Lo que habrá que ocuparse es de la construcción de fortalezas, no que Singapur se encuentre actualmente su defensa; pero el establecimiento de un arsenal implica un armamento muy importante. Cuando los ingleses emprenden algo, siempre lo llevan á cabo, pues es probable que también construirá buques con los adelantos ya avanzados.

Para nosotros, franceses, si la situación no se encontrará modificada por el nuevo arsenal. Para ir en nuestra colonia de Indo-China, nuestros buques pasan delante de Aiden y cerca de la isla de Ceilan es decir, puertos ingleses. Para costear el camino, es difícil no encontrarse frente á los canones británicos ó rusos, por consiguiente será cambiado.

Lo que es interesante, es la nueva manifestación de la política mundial de Inglaterra. El estado de alma en Londres es siempre el mismo que cuando á principios del siglo XIX, en Saint Cloud, el primer Cónsul mostraba al gran orador Fox un mapamundi y le decía el poco lugar que ocupaba su patria en el mundo.

—Sí, exclamó Fox, rodeando el globo con sus brazos, pero ella abraza al universo.

Corresponsal.

Latacunga, Nov. embre 16 de 1892.  
Señores Scott y Borau.

Nueva York.

Muy señores míos: Justo es afirmar que en la Emulsión de Scott se encuentra un reconstituyente poderoso, eficaz y eficaz ó virtuales he observado en el uso práctico de dicha sustancia en personas con debilidad física, nerviosa de los pulmones.

Cuando se prescriba el empleo de tan precioso medicamento y por consiguiente recomendar el nombre de los factores.

Con sentimientos de alta consideración me suscribo de Uds. muy obediente S. S.

Doctor Milichor Moscova.  
Reconózcase que la Emulsión de Scott produce fuerzas y vigor carnis.

Viteri, Nicanor Correa é Ignacio Vaca. El trío lo hacen los soldados y los celadores.

**Bien**—Dicen de Guayaquil que el ingeniero nacional Sr. Ernesto Franco, con quien tiene el Gobierno celebrado un contrato para la construcción del muelle de hierro de Guayaquil, ha depositado en los Bancos de Europa y los Estados Unidos la suma de 60 mil 825 sucos, como garantía pecuniaria para la construcción de dicho muelle. También sabemos que en Europa y los Estados Unidos ha conseguido allegar el capital de un millón de dólares para llevar á efecto los trabajos de esa obra, trabajos que deben emprezarse en los primeros días de Enero.

**Amenaza**—El "Titmote" de Guayaquil amenaza al Presidente de la República, con pretexto de que ha principiado á hostilizar á Guayaquil, declarándose contra el Cuerpo de Incendios de esa ciudad.

**Aniversario**—Esta noche debe la Sociedad de Tipógrafos festejar con una velada literaria musical, el primer aniversario de su fundación, que se efectuará en los salones de la Sociedad Cervantes.

**Candidatos**—Dice un Corresponsal quiteño que los Sres. General Rafael Arellano y Dr. José María Ayora son los candidatos probables para representantes de la provincia del Carchi en el Congreso venidero.

**Decretos**—El Ejecutivo ha expedido varios decretos, destinando 20 000 sucos del sobrante del arrendamiento de los bienes de manos muertas, para las casas que administra la Junta de Beneficencia de la Capital; estableciendo el sistema de concurso para la provisión de vacantes en el ramo de enseñanza primaria; y creando en el Conservatorio de Música varios cargos.

**Publicación**—El día sábado circulará un periódico satírico, jocoso y crítico; redactado por varios jóvenes guayaquileños, muy conocidos entre nosotros. El objeto principal es hacer un estudio de nuestros poetas contemporáneos.

**De actualidad**—Ayer una buena partida de soldados vestidos de paisanos marchaban con dirección á la Magdalena; ¿qué comisión llevaría? Probablemente la comisión del día; ya vemos como en la parroquia de la Magdalena no ha quedado lítere por sufragar; esto es, que han sufragado todos los ciudadanos inscritos, y tal vez algunos más.

**Despedida**—Rafael Abarcá se despide de todas las personas que le han brindado su amistad durante la permanencia en esta y les pide órdenes para la Región Oriental en donde se complicará en cumplirlas.

Quito, 14 de Noviembre de 1905.

## Crónica

**Casa en venta**.—Situada en la carrera Flores, calle de Santa Catalina, junto á la casa de la familia Penharrera, se vende una casa cómoda, con tres patios. Los interesados pueden tratar con el que suscribe.—FERNANDO RIBADENEIRA.

**Justa censura**.—Un periodista censura á los peliqueros por haber subido sobremanera el precio de sus trabajos y dice que como está viniendo la moda de andar con barbas largas, bigotes enormes y melena abotornada, los peliqueros pasaron el tiempo quitando el pelo á las ranas.

**Del Sur**.—En Ambato está dando funciones el Circo Imperial Palacios con corridas de toros: Gachó ha sufrido graves golpes.

**Salud, revista**.—De Guayaquil nos ha llegado el primer número de la *Aurora Social*, revista popular é ilustrada que dirigen y redactan los tipógrafos del Guayas.

**De las elecciones**.—Esta es la lista de Concejales que está triunfando en las elecciones: Manuel Larrea, Atanasio Zalumbide, Alejandro Reyes, Isaías

razonables y juiciosos, porque el escritor interpreta torcidamente nuestros sentimientos.

**Antología Ecuatoriana**.—Se ven los tres tomos de esta obra, en los almacenes de los señores José M. Ojbe y Tito Mosquera, al infimo precio de tres sucos. Esta obra nacional, tal vez poco conocida hasta hoy, es pues, sumamente barata y creemos que cuantos sean amantes de la literatura Patria, se apresurarán á comprarla.

## AVISO

Por orden de la Junta Directiva del camino de Chaucipuz á Guailabamba, convocáase licitadores del camino de Calatrán al punto denominado "La Venta", para la terminación de los acueductos que han principiado á construirse y para la formación de otros tres que son necesarios al mencionado camino.

El remate se verificará el 13 de Diciembre próximo venidero en la Gobernación de la provincia, en cuya oficina se suministrarán los datos que soliciten los interesados.

Noviembre 14 de 1904. 1 m

## LA LIMUSA ESPIRITUAL

Vosotros los que este mundo cruzáis por senda florida, con el alma adormecida por ilusiones de amor; vosotros que vais volando siempre en pos de una quimera, parad, por Dios, la carrera y mirad en rededor.

Mirad ante vuestra dicha como se agita un enjambre de seres que tienen hambre, de seres que tienen sed; tienen sed de la justicia, tienen hambre de la ciencia que al fin les llega; ¡aprended!

Son ellos: ¡los pobres niños! los ángeles de la tierra, en cuyo pecho se encierra un corazón para amar. Los niños sin pecados, que tienen alma inocente y que van á Dios de frente, porque le pueden mirar.

Con las manos sobre el pecho, y con tanto en las mejillas, ved la infancia de rodillas, demandando protección; esa infancia triste y sola, por quien nadie se interesa, no pide el pan de la mesa, pide el pan de la instrucción.

Pide fuerza y poderío para llegar hasta el cielo, y poder en este suelo llevar la pesada Cruz. Pide una mano poderosa que le muestre el precipicio, pide auxilio contra el viento, pide ciencia pide luz.

Piedad para el pobre niño; venid al pie de la tienda, y dejadle como ofrenda la limusa espiritual. Da, ¡el poco, dadle algo, dadle al menos lo que os sobre, que al bien para el niño pobre no mangua ningún causal!

Pensad que vais por el mundo, que los hados no son hijos, y pueden ser vuestros hijos, pobres en vuestra vejez. Pensad al bien para la perdida acción tan noble y humana, hay por ellos, y mañana por vuestros hijos tal vez.

Pensad que esta nueva faz que alho a brilla es una aurora; que son los niños de ahora los hombres del porvenir; pensad que esa planta tierna debe estar siempre regada; pensad que si no dais nada nada podéis exigir.

Pensad que de su destino sois vosotros guardadores, que un porvenir de flores debéis á la juventud. Pensad que la indiferencia es la muerte de la infancia, y en donde está la ignorancia allí está la esclavitud.

Vosotros que hablais del pueblo de libertad, de derecho,

y que tenéis en el pecho para todos caridad, no olvidéis que junto al hombre el vicio siempre está en su hoz: "¡fundad primero la escuela, si queréis la libertad!"

SALVADOR DÍAZ MIRÓ.

## Remitido

Ya en Calacali no hay seguridad para nuestro deudo Emerico Leiva, porque los Sres. Larraín, sus parientes políticos, por los ocasionales le han agredido, hasta el extremo de poner su vida en peligro.

Hace diez días, á que, sin motivo ninguno, Timoleón é Isaac le causaron graves heridas, cuya curación dura todavía, á pesar de que el médico del reconocimiento que se practicó en la Policía, opinó que la curación duraría sólo diez días; opinión que ha puesto en alarma á una situación excepcional. El está implorando justicia al Teniente Político de Calacali lo remite al Jefe de Letras; quien sabe este Juez á dónde le remita. Mientras tanto, el infeliz está imposibilitado para trabajar, y sufriendo las graves consecuencias de la avería que se le causó.

Si los agresores de Leiva se quedaran impunes, éste tendría necesidad de vivir en guardia, prevenido para rechazar la fuerza con la fuerza; y entonces las consecuencias irían á cargo de los que dejarán sin castigo á los delincuentes.

Quito, Noviembre 11 de 1905.  
Unas parientes del ofendido

## ¡QUE GANGA!

El 13 de los corrientes, en la Escribanía del Sr. Nicolás Melo, tendrá lugar el remate de la casa de la Sra. Zoila Egas viuda de Rodríguez. Dicha casa está situada en la plaza de la parroquia de Puñeffero, cuyo clima abrigado, sano y delicioso es de convalencia, recreo y bueno para las enfermedades del pecho. Los hijos de Puñeffero, que queda á poca distancia de Pomaqui, son de carácter suave, sagaz y complaciente. La casa es de alto y bajo, tiene plazas aseadas y cómodas, y esta alvada sólo en mil cuatrocientos sucos. No hay que perder esta ganga.

Noviembre 7 de 1905. 8 v.

## ENCUADERNACION

En la carrera *Aurora*, N.º 25, se encuaderna y empasta toda clase de obras en cualquier pasta y al gusto del cliente, á los precios más bajos de los de la plaza.

La Novela del Sr. Quintiliano Sánchez, en tela, se trabaja á 50 centavos el ejemplar.  
Noviembre 5. 1 m.

## FO TOGRAFIA "MENENDEZ"

Ha llegado el nuevo y elegante surtido de tarjetas de negocio, que pongo á disposición del distinguido público de la Capital, á precios reducidos á la mitad del valor efectivo, hasta el mes de Enero en que realizaré mi viaje á Europa para traer las últimas novedades y adelantos en el arte fotográfico. La tarifa de precios se exhibe en el Establecimiento.  
Noviembre 10 de 1905. 15 v.

## JOSE MARIA AYORA

ABUGADO  
Atiende á su clientela: de 10 á 11 a. m., y de 3 á 5 p. m.  
Carrera "García Moreno", núm. 31.—Teléfono, núm. 224.—Apartado de correo, núm. 3.—Dirección telegráfica: "AYORA".

ESPECIALIDADES:  
Defensor en materia criminal; Agente de obtención de patentes y registro de marcas de fábrica.

QUITO—ECUADOR—S. A.

## L. DURINI E HIJOS

acaban de recibir un gran surtido de pinturas finas al óleo y acuarelo.

## LUIS A. CABEZAS BORJA

ABUGADO— ofrece sus servicios profesionales en Buena.

# Ezequiel Rodríguez M. está recibiendo un gran surtido de mantas de seda y lana bien baratas.

**CONSULTORIO DE MEDICINA Y CIRUJIA**  
Instrumental moderno para operaciones quirúrgicas. — Aparatos para exámen de ojos, oídos, nariz y laringe (garganta). — Tratamiento especial de las enfermedades venéreas (gonorreas leucorreas, etc.). Inyecciones hipodérmicas, para el tratamiento de la tuberculosis, aeurias, etc.

CONSULTAS de 12 á 3 p. m.  
ASISTENCIA POR LA NOCHE.  
OFICINA y DOMICILIO: Carrera de Venezuela (calle del correo) N.º. 60, junto al Royal Palace Hotel. — Teléfono 280.

Dr. Angel M. Salvador.  
AYUDANTES: Sres. Marco A. Zambrano y Aurelio Mosquera.

ALMACÉN DE FERRERÍA DE — DE —  
**Bafael Puente**  
CARRERA DE GUAYAQUIL (Frente á la Botica Inglesa)



Calidad superior, precios fijos, baratos y al contado

TRASTOS DE ALUMINIO NIQUELADO: Ollas, sirtenes, soperas, platos, vasos, embudos, lumbres, cucharones, arroceneras, etc., etc.

COCINAS DE FIERRO, completas.  
Tornos de fierro estuado para leche.  
LINTERNAS y FAROLAS para el campo y la ciudad.  
ARAÑAS, JARDINERAS y FANALES.  
CAMAS de fierro, metal y niqueladas, un nuevo surtido de bñomos modelos.  
SILLAS y MESAS plegadizas.

TRASTOS DE FIERRO ENLOZADO, DECORADO: Teteras, lecheros, cafeteras, jarras y lavavajos, portavinos, baldes con tapas, juegos para té y café.  
MOLDES PARA GALLETAS, gelatinos, pasteles y mantecilla.  
CUADROS con lindas molduras, un surtido variado.  
JUEGOS DE VASOS PARA CERVEZA.  
CENTROS DE MESA.  
OLIOGRAFÍAS FINAS.  
MOLDES DORADAS y PLATEADAS.

HERRAMIENTAS DE PRIMERA CALIDAD PARA ARTESANOS. — Los mejores de esta plaza sin pretencia.  
HERRAMIENTAS GARANTIZADAS PARA TRABAJOS AGRÍCOLAS: Arados, rastras, cultivadoras, cavadores de papas, molinos para granos, rejas de acero sólidas, de varios modelos. — Barras de acero, palas de todo modelo, y de marcas inglesas y americanas, azadones, trinchas, abre-hoyos —herramientas legítimas de "Collins".

Por recibir: lindos y magníficos pianos pequeños, modelos últimos, con teclados de cinco octavas

### EL FALLO DEL REY DE ESPAÑA

El suceso tiene en la hacienda San José de Pomasqui, departamentos y cantos comidos con muebles y sin ellos para arrendar á precios módicos. En la casa hay baño y la leche y legumbres se consiguen en el mismo fundo. También vende maderas de cedro, nogal y eucalipto para construcción de casas.

Necesito tres yuntas de bueyes que puedan acimlarlas en Pomasqui.  
Puede verse para contratar en la misma hacienda de San José ó en la casa número 37 de la carrera Esmeraldas.—Ignacio E. Peñañel.—Quito, Setiembre 11 de 1905. 2 m.

### Se vende un juego de ocho espejos vinclados de último estilo, Plaza de Santo Domingo casa de la familia Enriquez.

### FABRICA DE AGUA CASABA y ALCOHOL

De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de sifones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela N.º. 44 L. E., dejando la prensa de St. 5 por cada sifón; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuviere á bien, y dinero que será devuelto cuando el consumidor retire el pedido consiguiendo el frasco.

VENDO TAMBIEN:  
Champagne cuñeto á 40 cent. botella  
Jarabe sin rival á 80 cent. id.  
Licores finos, diferentes clases á 1.80 id.  
Mallorca superior al de Guayaquil á 60 cent.  
Alcohol inodoro de 31 grados á 90 cent. id.  
Id. de 36 grados, especial para mistelas, á 1.20 la botella  
Alcohol absoluto, á 1.60 id.

### SALVADOR GONZALEZ

EZEQUIEL L. PAZ.—Confecionaria y vende ropa hecha, fina, á la moda. Carrera de Guayaquil, esquina del convento de San Agustín, letras A y B.

NICOLAS PARREÑO.—PLATEADO—JOYERO.—Carrera Venezuela, cuadra N.º. 1, letra A.

### CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunas ilusos ó mal aconsejados industriales que, al ver la curación numerosa obtenida desde hace treinta años, en casos verdaderamente desesperados con el Alquirán Guyot, intenan algunas veces aprovecharse de la confusión á que se presta cierta semejanza de nombres y buscan el modo de vender sus productos en lugar del producto verdadero perjudicando no sólo los intereses de público sino la salud de los enfermos.

—Hay, efectuo, alquitrines de especies diversas, pero todos saben que el Alquirán mejor es el que los abetos de Noruega producen y que, á pesar de su elevado precio es el único que Mr. Guyot usa para fabricar sus productos. —Si se desea pues obtener la curación de los bronquitis, catarros, resfriados antiguos descuidados, enfermedades de la vejez ó de la piel, etc. Si se quiere contar con un preservativo cierto de las enfermedades epidémicas, es indispensable precisar bien, al pedirle en las farmacias, que lo que se desea es el Verdadero Alquirán Guyot; por más que es más fácil reconocer que la etiqueta del frasco lleva la firma del inventor, en tres colores: violeta, verde y rojo.

### SANTERÍA Espejo de la Moda Americana de Segurdo J. Carrera.

EMPRESA DE CONSTRUCCION.—M. DUREN & HIJOS.—Gran taller de carpintería y fábrica de muebles.

Después de probar todos los remedios caseros remedios que se anuncian en cuando más se aprueban el efecto de **EL DIGESTIVO de Dr. Alvaro Mojarietta**, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Las personas desahucadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son los que lo han hecho glorioso, pero un sólo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio, porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin embargo acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada bñomillo tenga grabado el nombre Digestivo Mojarietta.

De venta en la Farmacia de MOLINA BUCHELL, en Quito; y en las principales Droguerías de Europa y América.

### NO MAS PORRES

Quien no quiera serlo, venda las estampillas que colotea, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y H

### AVISO

Se necesita un fabricante de cerveza para que se haga cargo de la cervecera "Chimborazo". El que lo desee enténdase con el que suscribe.

### Heliador Avajajo—Loma Chica, No. 10.—1 m.

DE VENTA EN ESTA AGENCIA: MIS ALBORADAS por Antonio Alonía Ll. á s. j. 3 c. el ejemplar Edición de lujo hecha en París.

SEAN LAS EXISTENCIAS de desahuciar perfectamente desahucadas á través de la vida, y por el contrario, á través de la muerte, y tristes á causa de algunas enfermedades de naturaleza crónicas. En tales casos, cuando se trata de un enfermo que se encuentra en las horas de la noche de Troncalina de Clerus. 3 ó 4 perlas de Escala de Troncalina Clerus hacen, en efecto, para disipar en tres cuantos minutos toda fiebre aguda, por dolorosa que sea y cualquiera que sea su origen; la carrera, las migrañas, el estado de malestar, el dolor de cabeza, las jaquecas, los dolores de la espalda, los dolores de los miembros, etc., etc.

Se debe exigir que cada bñomillo tenga grabado el nombre Digestivo Mojarietta.

De venta en la Farmacia de MOLINA BUCHELL, en Quito; y en las principales Droguerías de Europa y América.

### NO MAS FLEJO BLANCO

Doctor José María Traya, especialista en enfermedades de mujeres, con su un procedimiento seguro para curar el flujo blanco (leucorrea), que tan raramente le ha mostrado siempre en el sexo femenino. Quito, Carrera Imbabura, No. 38.

### PASO A VANGUARDIA!!!

La Sucursal de la Joyería Sud-Americana de R. Romero tiene un buen surtido de Alhajas de oro, buena calidad y piedras finas, en la tienda Santa C, casa del Cabildo, número 56, calle del correo, carrera Venezuela.

NEURALGIAS Y JAQUECAS Desaparecen, por dolorosas que sean, en unos cuantos minutos, que sólo tomará 3 ó 4 Perlas de Escala con Troncalina de Clerus, preparadas por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París y se venden en todas las farmacias. El tratamiento de la enfermedad cuesta tres cuantos centimos cada vez que á él se recurre. AVVERTENCIA.—Para evitar toda confusión, cuando de elección sobre la estructura las señas del Laboratorio: Casa L. FERRÉ, 19 Rue Jacob, París.

MIGUEL ABELARDO EGAS—MEDICO Y CIRUJANO.—Se presta á atender enfermos fuera de la Capital.—Quito, —Carrera de Cuenca, N.º. 41, frente á la portería de Santa Clara.—Teléfono N.º. 69.

ELOY FABARA, hojalatero.—Ofrece sus servicios en lo tocante al arte de hojalatería en su taller situado en la Carrera Mejía, casa número 141, letra B.

J. RAFAEL MONTENEGRO.—Pintor.—Tiene su casa en la plazuela de San Blas, en la intersección de las carreras Chile y Los Ríos.

### LO QUE SE HA DESEADO HASTA HOY

Tiene el infrascrito la honra de poner en conocimiento de su distinguida clientela y del público todo, que entre muchos materiales é ingredientes recién llegados para su obra, ha recibido un nuevo anestésico local, farmacológico, para la extracción de muelas y dientes.

Este nuevo remedio, descuberto últimamente en París por el Dr. Fourneau, reúne todas las condiciones que con tanto empeño se han buscado hasta ahora. Previene completamente el dolor en las extracciones, y no produce el menor malestar al paciente después de su aplicación, como ha sucedido algunas veces con el anestésico que el suscrito tuvo el año pasado de los Estados Unidos, y que hasta el presente era reputado como el mejor entre los de su clase.

De hoy en adelante, se ejecutaran los trabajos de puente y coronas (denturas artificiales sin paladar y fijas), con la considerable ventaja de St. 5 en cada diente ó muela.

Todas las demás obras, como dentaduras, calzas, etc. etc., continúan como de ordinario con el precio á los alcances de todos.

En la construcción de todo trabajo se usan sólo materiales de la casa de S. S. White, de Nueva York, y por tanto los más famosos del mundo.

En la oficina del suscrito se encuentran además dentifricos finos, en pastas, polvos y jayones.

P. I. Navarro, Cirujano Dentista.—Carrera García Moreno.

### Anunciar es vender

# SUCURSAL "LA ITALIA" "LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

## SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA

"LA ITALIA" DE GUAYAQUIL POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos. Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Cofre del más fino al más fino. Orveto Ierez Vino Málaga, Braghetto Burro Toray, Visky, Oldton Gin, Vermoth Torino, Bernouth Francés, Vinos Gravy, Blanco y Tinto, Vino Chianti.

### CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en lata. Fruta cándida. Cigarras y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Esmeralda.

Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio. Antillas por mayor y menor y una inofensiva de artículos que sería largo enumerar. Acudid, la de Sucursal, la Italia" para convencerse.

Ofrezco á la Sociedad quehida toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:

PAPEL fino y ordinario, propio para circulares, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios.

TARJETAS para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, menú, visita, etc., etc.

MONOGRAMAS para cartas y partes de matrimonio.

Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotografiados con imágenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco, exactitud y reserva, porque cuento con honoratos y hábiles operarios.

Manuel A. Gabela.  
Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N.º. 212.